
Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 

Protokoll der 12. Sitzung vom 08. September 2014 um 15.00 Uhr 

 

Anwesend die Damen und Herren : Frau Bruhns 

                                                          Frau Struensee 

                                                          Herr Mix 

                                                          Herr Deutschmann 

                                                          Herr Dr. Roeßler 

                                                          Herr Pfeiffer 

                                                          Herr Lehnhardt 

                                                          Herr Rickert 

                                                          Herr  Feußner  

Entschuldigt:                                     Herr Möller, Herr Voß 

 

 

Vor Beginn der Bürgerfragestunde nutzt Herr Dr.Roeßler die 

Gelegenheit, Frau Grohs zu begrüßen. Sie ist gekommen, um sich 

persönlich von allen Seniorenbeiratsmitgliedern zu verabschieden. Viele 

gute Wünsche werden Frau Grohs mit auf den Weg gegeben. Sie 

übergibt Frau Struensee als ihrer Nachfolgerin einen Aktenordner mit 

allen Schriften, die zu ihrer Zeit aufgezeichnet wurden. 

TOP 1:  

Die Tagesordnung wird wie in der Einladung vorgeschlagen akzeptiert. 

TOP 2: 

Zur Bürgerfragestunde waren gekommen: Frau Sierck, Herr 

Messerschmidt und Frau Irmgard Greiler. Frau Sierck und Herr Messer-

schmidt kamen als Zuhörer, während Frau Greiler kam, um sich zu be-

schweren, dass ihr als fast Hundertjähriger, eine Hilfe durch die Pflege-

versicherung gewährt wird. Sie hat einen Antrag auf Bewilligung einer 

Pflege-Einstufung gestellt, wurde aber abgelehnt. Es ist der Punkt für sie 

gekommen, dass  sie von Zeit zu Zeit Hilfe benötigt. Frau Greiler ist der 

Meinung, dass die angegebenen Zeiten seitens der Pflegeversicherung 

nicht genügend durchdacht sind. Sie müsse nicht jeden Tag bei der 



Körperpflege unterstützt werden, zwei- bis dreimal in der Woche seien 

ausreichend. Wir haben versucht, ihr klarzumachen, dass zunächst über 

den Hausarzt erneut ein Antrag auf Einstufung gestellt werden muss. 

Insgesamt machte sie einen uneinsichtigen Eindruck; auch als die 

Bürgerfragestunde zu Ende war, mischte sie sich immer wieder in 

unsere Besprechung ein, obwohl sie wiederholt darauf hingewiesen 

wurde, dass ihre Redezeit zu Ende sei. 

Herr Mix nimmt Stellung zu dem von Herrn Semper geäußerten Wunsch, 

eine Bank zum Beginn der ehemaligen Bahntrasse am Küchensee 

aufstellen zu lassen. Z.Zt. ist keine Bank im Lager vorhanden. Die 

Neuanschaffung scheitert am fehlenden Geld. 

TOP 3: 

Das Protokoll zur Sitzung vom 14.07.2014 wird ohne Einwände 

genehmigt 

TOP 4: 

Herr Dr.Roeßler fragt an, ob noch jemand für die Ratzeburg-Broschüre 

Fotos abgeben möchte. Wir sind geschlossen der Meinung, dass Herrn 

Dr.Roeßlers Aufnahmen so gut und aussagekräftig sind, dass wir es 

dabei belassen wollen.   

TOP 5: 

Der DRK-Ortsverein hat einen neuen Tagungsraum am Bauhof 4b 

eingerichtet. Der Seniorenbeirat wird zur Eröffnung am 24.09.2014 in der 

Zeit von 14:30 – 16:30 Uhr eingeladen. Es soll ein Senioren-Nachmittag 

ins Leben gerufen werden. 

In diesem Zusammenhang wird der Sicherheitsberater für Senioren, Herr 

Hermann Specka, bekanntgegeben. Der SfS kommt aus Geesthacht und 

ist der erste im Raum Herzogtum Lauenburg und Stormarn. Ein SfS ist 

kein Hilfspolizist, er soll die Arbeit der Polizei durch Tipps beratend 

unterstützen. 

TOP 6: 

Da Frau Sabine Hübner (S. TOP 8 des Protokolls vom 14.07.14) grund-

sätzlich montags verhindert ist, wurde beschlossen, die nächste Sitzung 

ausnahmsweise auf Dienstag, den 07.10.2014 um 17:00 Uhr zu 

verlegen. 

TOP7: 



Die Bauausschusssitzung vom 16.07.14 ist vertagt auf den 08.10.14. 

Herr Pfeiffer wird daran teilnehmen und uns in der darauffolgenden 

Sitzung berichten. 

TOP 8: 

An Herrn Lehnhardt wurden bei seinen Wochenmarktbesuchen keine 

Fragen gestellt. 

TOP 9: 

Termine: 07.10.14, 17:00Uhr (Dienstag) 

TOP10: 

Über den Sicherheitsberater für Senioren (SfS) habe ich unter TOP 5 

berichtet. 

Nach Ende der Sitzung wurden im Freien hinter dem Rathaus Fotos für 

die Ratzeburg-Broschüre geschossen. Da Herr Möller nicht teilnehmen 

konnte, besteht die Möglichkeit, sein Bild später hineinzuretuschieren. 

Ende der Sitzung : 16:40 Uhr. 

 

gez. Dr. Friedemann Roeßler                       gez. Roswitha Struensee 

      Vorsitzender                                            Schriftführerin 


